
Приветствие на межвузовский экономический форум, 
17.04.2018  

 
Дорогие друзья!  

 
Рад приветствовать вас на межвузовском экономическом форуме 

«Инновационные технологии экономики будущего: практика –наука-
образование»! 

 
Сегодня в стенах Российского государственного университета имени А. 

Н. Косыгина собрались общественные и политические деятели, молодые 
предприниматели, известные ученые, студенты и представители молодежных 
организаций города, чтобы обсудить широкий спектр вопросов и обменяться 
компетенциями в области цифровых технологий. 

Последние несколько лет ознаменовались для Москвы бурным 
развитием отрасли информационно-коммуникационных технологий. Москва 
сегодня входит в число мировых лидеров по внедрению технологий «Умного 
города», о чем свидетельствуют выводы авторитетных международных 
консалтинговых агентств.  

Ежегодно в Москве реализуется порядка 300 различных проектов, 
многие из которых полностью трансформируют целые сферы городской 
жизни. Невозможно сегодня управлять огромным мегаполисом без внедрения 
цифровых технологий. Поэтому Москва уверенно идет по пути цифровизации 
всех сфер общественной жизни. Получить большинство государственных 
услуг в столице сегодня можно на портале mos.ru. Запись в учреждения 
здравоохранения, образования также производится в электронном виде. 
Развиваются городские порталы и сервисы, направленные на вовлечение 
москвичей в управление городом. Второй год в Москве реализуется проект 
«Московская электронная школа». В городе создана огромная 
автоматизированная система видеонаблюдения, к которой подключено более 
17 тысяч видеокамер. В Москве работают более 30 тысяч публичных и 
бесплатных точек Wi-Fi. В столице зарегистрированы около 1 миллиона 
компаний, работающих в сфере ИТ-технологий. 

Хочу, однако, отметить, что с учетом принятия на федеральном уровне 
государственной программы «Цифровая экономика Российской Федерации», 
нам предстоит еще многое сделать в части актуализации городских программ 
и проектов. Потребуется также доработка столичной нормативной правовой 
базы. Но уже сегодня можно сказать, что Москва готова к вызовам цифровой 
экономики.  

Сегодняшнее обсуждение, которое состоится в рамках межвузовского 
экономического форума, для города ценно и важно. Интересные и актуальные 
предложения могут быть учтены при принятии решений в сфере «Умного 
города». Поэтому желаю вам интересных дискуссий и плодотворной работы!  

 
А.В. Шапошников,  
председатель Московской городской Думы 

	


